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八个开放小区将成绿化样板
历下区将于10月底前对其进行绿化提升

本报4月18日讯(记者
修从涛 通讯员 林杉)
17日，记者从历下区园林局
获悉，历下区“城市绿荫”工
程已完成黄台南路等区内
16条主次干道的行道树建
设，未来的绿化方向将转向
街巷、开放式小区以及驻区
单位和学校，“10月底前，对
佛山苑等八个开放式小区
实施绿化提升，打造成全市
绿化样板社区。”

17日，历下区园林部门
正式完成区内主次干道的
行道树建设，“针对不同的

区域特点栽种了不同主题
的树种，护城河以内按照

‘家家泉水、户户垂杨’的片
区特点，确定的行道树树种
为垂柳；二环路以内老城区
以生长速度较快、树荫较好
的法桐、国槐、青桐等树种
为主，二环路以外、中央商
务区选择了楸树、马褂木、
白蜡等树形优美、树荫较好
的树种作为主题树种。”历
下区园林局相关负责人介
绍，此次“城市绿荫”工程共
在黄台南路、县西巷等16条
主次干道上补植和新栽植

了各类乔木1692棵，率先在
全市完成区内主次干道的
栽植工作。

“未来历下区的城市绿
荫行动工作重心将转向街
巷、开放式小区以及驻区单
位、学校。下一步先启动开
放式小区的绿化提升工作，
首先对燕山小区、甸柳小
区、明湖小区、十亩园小区、
青后小区、鲁艺小区、正觉
寺小区和佛山苑小区8个开
放式小区进行绿化。”历下
区园林局相关负责人介绍，
目前园林部门已经针对每

个小区的绿化特点制定了
详细的绿化方案，“绿化提
升的目标是因地制宜调整
空间布局、补充苗木，让市
民出门见绿、有绿可享。”

记者在开放式小区的
绿化方案中看到，绿化工程
涉及小区花园和绿地的调
整，并在不同小区设置护
栏，增加小区里的各类苗木
和植被，重装小区广场以及
安装树池坐凳。“近期将启
动正觉寺等小区绿化提升，
全部绿化提升将于10月底
前完成。”

小区绿地

3年竟被挖开3次
物业称前两次是为了拓宽河道，

这次是市政部门在铺设排污管道

本报4月18日讯(实习
生 吴起 记者 陈伟)
“好好的绿地，三天两头

被挖开，弄得小区里乱七
八糟。”近日，君逸左岸小
区业主向本报反映说，从
2010年10月份开始，小区
绿地已经被挖开了3次。对
此，小区物业表示，第一次
和第二次破坏绿地，是为
了拓宽河道，如今是市政
部门在铺设排污管道，物
业也不好过问。

18日上午，记者来到
君逸左岸小区，小区位于
西泺河东岸，由一座小桥
将小区与河西岸的主干道
相连。小区内的绿化、卫生
也都不错，但是河道东侧
居民楼与河道间有一条长
约300米、宽约5米的坑坑
洼洼的土路，和周边环境
有些不协调。

“以前在河道东侧有
一个健身小广场，设置了
一些健身器材和座椅，绿
化也不错，但是现在广场
都成了工地了，每天连个
休闲的地方也没有。”6号

楼业主李女士告诉记者，
由于紧靠河道，物业曾经
在河道一侧安装了一些护
栏，但是现在护栏也损坏
了，井盖也丢了好几个，孩
子在附近玩耍非常危险。

正在小区施工的工人
告诉记者，目前正在进行
铺设排污管道，他们并没
有破坏绿地，在施工之前，
小区绿地已经被破坏了。
小区另一位业主介绍说，
其实早在2010年的时候，
小区绿地就被破坏过。后
来经过打听才知道，当时
是清河社区居委会拓宽河
道，当时破坏了不少绿地，
而且拓宽之前也并未和小
区居民商量。

对此，君逸左岸小区
泉景物业负责人潘女士告
诉记者，小区绿地的确曾经
遭到过破坏，但都不是物业
所为。物业已经就绿地被破
坏一事，向清河社区居委会
以及天桥区房管局都反映
过，不过由于目前正在进
行排污管道施工，小区绿
地暂时还不能恢复。

科普大篷车
乐了农村娃

近日，师范路小学科普
大篷车进校园活动在该校
东营分校举行。据了解，师
范路小学东营分校区原为
天桥区大桥镇东营小学，4
月3日，天桥区15所城乡紧
密型教育共同体正式挂牌
成立，东营小学正式成为师
范路小学的分校。图为农村
学生第一次见到科技展品，
格外兴奋。

本报记者 李飞 摄
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